

EXPORTACIONES DE CAFÉ Y PETRÓLEO

Exportaciones año corrido 2021
Enero-Abril

Café	US\$1.179 millones
Petróleo	US\$3.670 millones

Fuente: Dane / Gráfico: LR-AL

El petróleo y el café no le fallan a la economía

sábado, 5 de junio de 2021 f t in GUARDAR

La historia económica de Colombia solo puede contar dos grandes casos de éxito exportador: el del café, que se resiste a desaparecer, y el del petróleo, que sigue sosteniendo al país

Editorial

Diario La República - El petróleo y el café no le fallan a la economía SOUNDCLOUD

Diario La República · El petróleo y el café no le fallan a la economía

La Segunda Guerra Mundial no solo le dejó a Colombia la tardía, pero disruptiva masificación de la radio, sino también los primeros barrantos de la televisión pública. Pero más allá de la crónica global y de la revolución industrial que conllevó el gran conflicto, el país desarrolló una industria cafetera sin precedentes, que gozó de vacas gordas tanto en precios como en producción entre 1945 y 1956. El consumo interno se incrementó al mismo tiempo que el de una Europa en reconstrucción y de un Estados Unidos en pleno auge. Colombia figuró con luz propia en el concierto internacional como gran exportador de grano y le impregnó a la cultura nacional el sello cafetero. Gracias a ese cultivo, aún más de medio millón de familias colombianas deriva su sustento del café, y su organización por medio de comités departamentales y una poderosa Federación han mantenido un nivel de exportaciones y de inversiones que es estudiado en universidades de gran renombre como una fórmula de éxito para irrigar bienestar social en zonas rurales y empobrecidas. Casi en todos los lugares en donde se ha establecido y desarrollado por décadas la cultura cafetera se ha salido de la pobreza extrema y la generación de trabajo es permanente. Eso explica que el viejo Eje Cafetero (Caldas, Quindío y Risaralda) ahora tenga otras vocaciones económicas, como el turismo, mientras que la mayor producción del grano se concentra en lugares de mano de obra barata y pobreza por debajo del promedio nacional, como Cauca, Huila y Nariño. Por estos días de pandemia y de bloqueos, dos componentes de un coctel perverso para la gente, el precio internacional del café ha superado los US\$2 por libra, lo que supone el precio más alto casi en la última década. La carga de 125 kilos ha llegado a \$1,5 millones, valor nunca alcanzado antes, pero con el sinsabor de que no se ha podido cumplirle a los compradores extranjeros porque las vías están bloqueadas. Es más, la mano de obra escasea por el miedo a desplazarse de una finca a otra o de un departamento a otro.

Desde finales de los años 90, empezaron a convivir en la economía café y petróleo, cuando aparecieron Cusiana y Cupiagua, y el país pasó de ser importador de crudo, a mediados de los años 80, a creerse el cuento de la "Colombia Saudita". El café pasó a un plano secundario en las noticias, pero nunca abandonó su vocación de transformar pobreza en bienestar, mientras el petróleo le arregló las finanzas a los gobiernos del siglo XXI en una bonanza de precios que incluso superó US\$100 el barril. Después de toboganes en el costo internacional del Brent y el WTI, ahora se vende petróleo colombiano en promedio a US\$70, una cifra muy buena máxime cuando los presupuestos de Ecopetrol y el Marco Fiscal de Mediano Plazo hacen cuentas en torno a los US\$50. La producción de café alcanza los 14 millones de sacos anuales y la de petróleo unos 800.000 barriles diarios. Podrían hacerse cuentas alegres con estos datos, pero siempre estará en el horizonte la frustración de que no se ha podido diversificar el portafolio exportador y mucho menos se ha aprovechado la docena de tratados de libre comercio firmados con otros países. El reto no es abandonar el petróleo o el café -darles las gracias siempre-, el cuento está en encontrar nuevos productos, o mejor aún. servicios de exportación.

f t in GUARDAR

TENDENCIAS

- ANALISTAS**
Lo que el ojo no ve
- HACIENDA**
"El Gobierno debe dar ejemplo, la austeridad en el gasto tiene que ser un compromiso"
- BOLSAS**
El dólar en las casas de cambio se encuentra \$28,59 por encima de la tasa oficial
- COMERCIO**
Tercera tienda de Farmatodo en Medellín estará en el lugar de anterior Hard Rock Café
- EDITORIAL**
El petróleo y el café no le fallan a la economía
- ANALISTAS**
La asistencia militar y la reactivación

MÁS DE EDITORIAL

LAS AFECTACIONES DEL PARO

Fedesarrollo estima que los costos estarían entre \$4,8 billones y \$6,1 billones

El comercio, la industria manufacturera y el agro concentrarían 80% de los costos
Fuente: Fedesarrollo

EDITORIAL | 04/06/2021

Ojo con quienes apuestan a que todo vaya mal

El país va rumbo a 40 días de bloqueos con un solo objetivo: deteriorar todo lo que marcha bien para que cunda el pánico y el discurso de del caos y la desilusión se instale en la gente

EDITORIAL | 03/06/2021

¿Para dónde se fueron los aplausos?

Hace año y medio cuando comenzó la pandemia la gente aplaudía a los servidores médicos que luchaban contra el covid, ahora en medio del pico más devastador, nadie se acuerda de ellos

EDITORIAL | 02/06/2021

Sesiones extras para la nueva tributaria

El Gobierno no puede llevar una reforma tributaria apurada a un Congreso que no piensa en otra cosa que en las elecciones y menos aún en medio de la crispación social

MÁS EDITORIAL

MÁS DE LA REPÚBLICA

CHILE Trabajadores de aplicaciones en Chile señalaron precariedad y flexibilidad laboral	CONSTRUCCIÓN Gobierno ya ha destinado \$75.014 millones en mejora de vías terciarias en Cundinamarca	LABORAL "Hay que extender el programa Colombia Mayor a los adultos mayores de Sisbén"
LEGISLACIÓN Los cambios que trae la reforma a la administración de la justicia vía proyecto de ley	DEPORTES Conozca los accesorios clave para agregar a sus rutinas de yoga de mejora de postura	TECNOLOGÍA Cámaras y apps en su celular que le ayudan a vigilar a sus hijos al regresar a la oficina

f t in

© 2021, Editorial La República S.A.S. Todos los derechos reservados.
Cr. 13a 37-32, Bogotá (+57) 1 4227600

SUSCRÍBASE

TODAS LAS SECCIONES

Agronegocios	Alta Gerencia	Análisis
Asuntos Legales	Caja Fuerte	Comunidad
Consumo	Economía	Empresarial
Especiales	Eventos	Finanzas
Finanzas Personales	Globoeconomía	Indicadores
Infraestructura	Inside	Internet Economy
Obituarios	Ocio	Podcast
Responsabilidad	Salud Ejecutiva	Sociales
Social		
Videos		

MANTÉNGASE CONECTADO

Contáctenos
Aviso de privacidad
Términos y Condiciones
Política de Tratamiento de Información
Política de Cookies
Superintendencia de Industria y Comercio

LR LA REPÚBLICA